

「教会作りは箱舟作り。」 創世記6章13～18節

日本が亜熱帯化しているだけでなく、世界中の気候が荒れ狂い、温暖化が進んでいます。世界の氷河の40%が消滅する危機があり、温暖化が進むと76%が消滅し、北極海の海水も2030年代に完全消滅し、更に南極の氷が全て溶けるとそれだけで海面は60m上昇するそうです。ノアの洪水のような状況です。

政治は、過激な保守派が台頭して、自国の利益を図り、戦争をも辞さない政治姿勢が世界的中で支配的になりました。その背景には、天候異変や自然災害などもあり、対応するための支出が補えなくなつて経済的に混乱したことや、人々の流入・流出などもあって、自国民あるいは支配層の権益を守るために保守化してきたという理由があります。

環境破壊の影響は自然にも動物にも蓄積し、効率重視の食品添加物も身体を損ね、もはや健康な身体を維持するのは難しくなりました。熊や動物が市街地にまで出没しているのも、天候異変というだけの理由かどうか。地球上のどこに避難しても、安全な場所はなくなつていているのです。

「人の子の到来はノアの日と同じように実現するのです。洪水前の日々にはノアが箱舟に入るその日まで、人々は食べたり飲んだり、めどつたり嫁いだりしていました。洪水が来て、すべての人をさらつてしまふまで、彼らには分かりませんでした。」（マタイ24・37-39）。

ノアの箱舟は、長さ300キュビト（133.5m）、幅50キュビト（22.2m）、高さ30キュビト（13.3m）であり、この比率は最も安定している比率だそうです。これが3階建てであり、かなり広いものとなります。

ノアが600歳の時に洪水が起こり、セムはその2年後に100歳の時にアルパクシャダを生んだ（創世記11・10）とあるので、セムを生んだのは502歳であり、その後、ハムとヤフェトを生みました。神が箱舟造りを命じた時は「**息子たちの妻と共に箱舟に入りなさい。**」（同6・18）とあるので、箱舟建設は520歳から530歳の間でしょう。つまり、箱舟建設には7～80年かかっています。

ワンフロア3000m²の3階建てというのは、船底と屋根を含めて1

「ゴフュル」とは杉かと思われますが、木を切り製材をするというものは重労働です。その間の食料確保や衣服管理は妻たちの仕事だったでしょう。道具の確保や補修にも手間が掛かります。経済的にかなり大きな負担があるでしょうが、その労苦は記録されません。周囲の人々からすれば、愚かな家族です。私には、よく息子たちの夫婦が山の中に大きな船を造るという奇想天外な働きを70年以上手伝つたと感心します。

私たち夫婦は、43年前に教会を始めるために引っ越してきました。この間、私たちの収入と労苦は教会建築と形成の為に献げてきました。神はご存じです。しかし、周囲の人々は好奇な目で私たちを見あざけてきました。子どもたちも成人してからは、否定はしませんが、協力はしませんし、信仰も確立していません。私たちは、愚かな夫婦です。

長柄も基本的には、教会の避難所作りです。周りの人々は、暑さも寒さも気にならないで作業を続ける私を見ているだけです。私としては、箱舟作りのノアを見習つつもりです。避難所は確保し、鶏も畑も果樹も作りました。10人以上がひと月は過ぐせるようになります。

教会の家賃も、教会堂建設も献げ続けてきました。「天に宝を蓄えなさい。」（マタイ6・20）を信じたからです。「良い地に蒔かれたものとは、みことばを聞いて悟る人のことです。本当に実を結び、あるものは百倍、あるものは六十倍、あるものは三十倍の実を結びます。」（同13・23）は真実です。更に、多くのものを献げる力を得ました。

なぜ、ノアはそのように必死に箱舟作りをしたのでしょうか。

私には、人々の罪深さを憂い、苦しみ、神への誓願と証し、そして伝道のために巨大な船を造り続けたのだと思われます。

信仰を軽く考え、神を知つておらず、神は愛だから罰することはしないと好き勝手に生きている人々が殆どです。船という漢字のとおり、確かに箱舟に入る人は、八つの口だけでした。29日に信仰の友、村上密師が壮絶な死を遂げて天国に凱旋しました。地上の命にしがみ付くみつともなさを恥じ、点滴や治療を拒んで、神の国を待ち望んだのです。

1. 信仰に生きるキリストの弟子の養成

主の弟子は状況に左右されず聖靈に聞き従い、神を信じ人を信じて人々の救いと解放をもたらす。十字架に死んで神と共に生きるとは、自分と人々の罪からくる咎を覚悟し信仰と希望と愛とを持って福音の祝福の中に生きることである。キリストの弟子の養成こそ教会の使命である。

2. 真理と祈りと讃美に満ちた信仰生活の指導

聖書の教え、真理は人を自由にする。祈りは問題や悩みを解決し、神の御心を確認する。讃美は癒しと喜びと力を与える。教会はそれらを教え指導し、互いの交わりの中で模範を造り出していく。

3. キリストを頭として愛によって結び合わされた共同体の形成

教会には多種多様な人々が神によってこの世から召し出されてくる。この信者を整え、神への奉仕という使命を果たすように導くには、キリストの弟子として十字架を負い主に従う指導者層が確立されなければならない。整えられ愛し合い一致した教会こそ神の栄光が現され成長する。

4. 隣人に対する愛に基づいた執り成しと伝道の実践

神を愛する人は人をも愛し、行いを伴う信仰を持つ。真理を知らず罪と咎によって苦しんでいる人々を愛し、執り成し、福音を伝えることによってこそクリスチヤンは成長し、祝福される。

5. 地域と社会に貢献する魅力的な教会員の歩みと家族形成

教会と教会員の活動・事業・啓発運動を展開し、社会に影響を与えるながら、同時に愛し合う家族を形成し、接する人々に福音を現していくことが、日本のリバイバルに必要であると私たちは信じる。

今週の聖書

創世記 6:13 神はノアに仰せられた。「すべての肉なるものの終わりが、わたしの前に来ようとしている。地は、彼らのゆえに、暴虐で満ちているからだ。見よ、わたしは彼らを地とともに滅ぼし去る。

6:14 あなたは自分のために、ゴフェルの木で箱舟を造りなさい。箱舟に部屋を作り、内と外にタールを塗りなさい。

6:15 それを次のようにして造りなさい。箱舟の長さは三百キュビト。幅は五十キュビト。高さは三十キュビト。

6:16 箱舟に天窓を作り、上部から一キュビト以内に天窓を仕上げなさい。また、箱舟の戸口をその側面に設け、箱舟を一階と二階と三階に分けなさい。

6:17 わたしは、今、いのちの息のあるすべての肉なるものを天の下から滅ぼし去るために、地上に大水を、大洪水をもたらそうとしている。地上のすべてのものは死に絶える。

6:18 しかし、わたしはあなたと契約を結ぶ。あなたは、息子たち、妻、それに息子たちの妻とともに箱舟に入りなさい。

ヘブル 11:7 信仰によって、ノアはまだ見ていない事柄について神から警告を受けたときに、恐れかしこんで家族の救いのために箱舟を造り、その信仰によって世を罪ありとし、信仰による義を受け継ぐ者となりました。

創世記 6

13 神對挪亞說：「一切血肉之軀的結局已經來到我面前，因為他們使大地充滿了殘暴；看哪，我要把他們與這地一起毀滅！

14 「你當為自己造一艘松柏木的方舟，要給方舟造艙房，方舟裡外都要塗上瀝青。

15 你要這樣造方舟：方舟長三百肘，寬五十肘，高三十肘。

16 你要為方舟造一個天窗，在離頂部一肘處造好；方舟的門要設在側面。方舟要造成上、中、下三層。

17 「看哪，我要使大洪水臨到地上，要毀滅天下一切有生命氣息、有血肉的，地上的一切都將斷氣！

18 但我要與你確立我的約；你與你的兒子們、你的妻子和兒媳婦們要一起進入方舟。

希伯來書 11

7 因著信，挪亞在那還看不見的事上得了神的指示，就動了敬畏的心，建造了一隻方舟，以至於他的家人獲救。藉著信，他定了世界的罪，自己也繼承了從信而來的義。